
Тихая паника с видом на свалку...

Горловский Медиа Портал
29.03.10 12:33

Несанкционированные свалки в Горловке рождаются и исчезают по странной логике. И
если бы на этих свалках-призраках скапливался и исчезал только бытовой мусор - было
бы полбеды. Куда опаснее, когда горловчане в посадках и на берегах водоёмов
наталкиваются на целые склады неизвестных химических веществ.      
  Посёлок Октябрьское расположен в Калининском районе Горловки, неподалеку от
химического концерна «Стирол». Вот что рассказал председатель комитета
самоуправления Виталий Заграничный:

- Есть в районе нашего посёлка отработанный и закрытый полигон для складирования
химических отходов производства концерна «Стирол», куда давно запрещено что-либо
вывозить. Но однажды, осенью прошлого года я заметил несколько грузовиков, ехавших
в том направлении. Перегородив одному из грузовиков (это был «ГАЗ-05-431-ЕВ») путь
на своей машине, я, несмотря на возмущение водителя, осмотрел кузов и увидел там
мешки, старательно прикрытие сеном. Когда позже проследил, куда машины
направлялись, пришёл в ужас: в посадке, в кустах, прикрытая ветками сухостоя, чтоб не
видно было от дороги - несанкционированная свалка! Сотни мешков с веществом явно
химического происхождения. Что меня потрясло — на многих мешках стироловская
маркировка! Мешки старые, некоторые совсем истлели, порвались и содержимое
высыпалось на грунт. Это было белое вещество с запахом аммиака, которое легко
растворяется водой и после дождей свободно протекает в грунт. Сразу же забил
тревогу: обратился в ЖКХ к Игорю Нежурко...

Рассказывает начальник ЖКХ Калининского района Игорь Нежурко:

- Да, я принял такой сигнал и сразу же доложил по инстанции — заместителю
городского головы Владимиру Друковскому. Через некоторое время мы получили ответ
от санстанции, что это всего лишь карбамид (азотное удобрение. - Прим. авт.) и паника
неуместна.

Виталий Заграничный:

- Карбамид? Но кто исследовал? Почему не оповестили население о результатах? И
откуда он? И почему припрятан возле нашего посёлка, если это товар для продажи? Кто
исследовал его влияние на окружающую среду, если он тут в таких концентрациях? Мы
знаем, что это удобрение производится на концерне, что это довольно дорогой товар и
поэтому не понимаем, как мог ценный карбамид, насыпанный в мешки вперемешку с
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грунтом — это видно невооружённым глазом! — оказаться тут? Дело не только в том, что
на территории посёлка обнаружилась очередная свалка. Вон, в низинке, в 150 метрах от
этой химической дряни, пруд. Люди сами сделали его для отдыха: насыпали дамбу,
озеленили берега, зарыбили и много лет думали, что это - безопасный уголок природы. А
тут - эта отрава, которая течёт прямо в ставок! И не только в ставок. Эта химия уже
полгода течёт в грунтовые воды и к нам в колодцы! И никто не знает, что это! И никто не
исследует, какой вред это вещество наносит жителям! Мы же не кукуруза, чтобы
подкармливать нас удобрениями в таких количествах!

Игорь Струков, житель Октябрьского:

- Возят эти мешки с отравой со «Стирола» два-три раза в неделю! Везут всё что угодно —
и никто не отвечает за это! А мы — болеем! И некому за нас вступиться!

Начальник управления гражданской защиты населения Александр Павелко:

- Карбамид не со «Стирола», это не чистый карбамид, с камушками, возможно,
поднимали с железнодорожного полотна. Откуда — выяснит служба безопасности
«Стирола». Мешки непромаркированы, а на концерне нет непромаркированных мешков!
До воды далеко, всё лежит на асфальте и никуда не протекает! Опасности нет. Да и всё
это должны вывезти на этой неделе!

В этот самый момент оператор крупным планом показал прямо за спиной господина
Павелко мешки, на которых ясно читается: «Стирол»...

Заместитель городского головы Горловки Владимир Друковский:

- «Стирол» обязался забрать этот карбамид, поскольку он имеет приличную стоимость.
Есть подозрения, что кто-то купил частные склады, где хранилось это удобрение, и его,
не понимая ценности, просто выкинули. Никакой опасности для населения это не
представляет. Грузовик со стироловскими номерами? Данные переданы автоинспекции,
а дальше — уже органы прокуратуры должны разбираться и устанавливать
правонарушителей.

- Вы проинформируете население?

- Обязательно проинформируем по окончании расследования. А вывоз этого карбамида
уже начался, я могу это гарантировать.

Игорь Нежурко:

- С тех пор прошло полгода. Мы с Виталием Заграничным еженедельно отслеживали
свалку. Никто мешки не вывозил, а во время оттепели даже не ручьи — настоящие реки
прямо на глазах растворяли всю эту дрянь и растаскивали по округе.

Виталий Заграничный:
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- За помощью решили обратиться в областную экологическую инспекцию. Мы хотели,
чтобы химикаты не только убрали. Нам необходимо, чтобы провели исследование: что это
было, какой вред нанесло людям, какие меры профилактики, а может и лечения теперь
нам нужны. А еще очень хотелось бы, чтобы кто-то понёс наказание за издевательство
над природой и над людьми!

- Областная инспекция отреагировала?

- Да. Приезжали какие-то люди на газели, пофамильно не представились, но сказали,
что из инспекции. Осмотрели всё и уехали. А несколько дней назад свалка исчезла. Всё
было вывезено. И никакой реакции, никакого расследования, никакого разбирательства:
все тихонько! Как прятали тихонько, так и убрали тихонько, и мы остались в полном
недоумении. Теперь вот думаем: можно ли нам в нашем ставке купаться летом и рыбу из
него есть? И колодцы: можно ли из них пить воду?

Начальник областного управления экологической инспекции Анатолий Яцков:

- Да, наши сотрудники выезжали в Октябрьское и осматривали свалку. Это
действительно карбамид. Мы связались с концерном «Стирол», и карбамид забрали. У
нас нет возможности расследовать причины складирования карбамида на территории
посёлка, и это не входит в нашу компетенцию. Разобраться должны правоохранительные
органы...

Но правоохранительные органы Горловки, равно как и чиновники исполкома, тоже
считают, что разбираться должны не они, а кто-то другой.

В начале марта молодые журналисты города провели серию интервью с людьми,
которые отвечают за экологическую и санитарную безопасность города. Читая ответы
«компетентных» специалистов, нельзя не удивиться. Глава постоянной комиссии по
экологии Горловского городского совета Галина Мазина, главврач санстанции Виктор
Ляпин и начальник управления по защите гражданского населения Александр Павелко
чуть ли не в один голос заявляют, что в Горловке экологическая ситуация день ото дня
улучшается, что на здоровье населения экологические проблемы практически не влияют,
что всё под контролем и вообще — нет никаких поводов для волнений.

«Мы не проводили научных изыскательных работ по поводу того, как экология нашего
города влияет на здоровье людей...» - сказала глава экологической комиссии, видимо,
поэтому проблема взаимосвязи экологии и здоровья жителей Горловки на повестке дня,
как того хотели бы жители Октябрьского, не стоит.

Не стоит, похоже, эта проблема и в планах прокуратуры. По крайней мере, в Горловке
все властные структуры знали о свалке «карбамида», но правоохранители так и не
заинтересовались теми, кто подверг опасности здоровье тысяч! людей!

Информировать население о происходящем тоже никто (даже те, кто обещал и
гарантировал!) не собирается.
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Может быть, чиновники ответят хотя бы на эту публикацию?

Ирина Шевченко
Газета «Донецкий кряжъ»
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